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Panorama Nacional 
 
 

Pide EPN sumarse a la unidad en pro de causas nacionales (El Sol de México, 

Carlos Lara, P.5A Nacional). 
El llamado a la unidad nacional, no pide que todos hablen con una sola voz o que 
todos aprueben las políticas de un gobierno ni que todos compartan las mismas ideas, 
sino que los mexicanos deben sumarse a la unidad que nos hace avanzar en conjunto 
en favor de los valores y causas nacionales, comentó Enrique Peña Nieto. 
Al poner en marcha la colecta nacional 2017 de la Cruz Roja Mexicana, Peña Nieto 
indicó que uno de los ejemplos claros de unidad nacional en generosidad y altruismo 
es la labor que realiza la institución para ayudar a quien más lo necesita. 
 

Meade: a fin de año, sorpresa económica (Excélsior, Karla Ponce, P.P.-P.6 Dinero). 
Habrá sorpresas favorables para México en materia económica a finales de este año, 
dijo el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio 
Meade. 
Durante su participación en la Asamblea General de Socios de la American Chamber 
México (AmCham), el funcionario mexicano aseguró que “hay razones para, dentro de 
la incertidumbre, encontrar optimismo, y no sólo por nuestros fundamentales, no sólo 
por una economía más diversificada y más robusta”. 
Meade expuso que las expectativas de la renegociación del Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte (TLCAN) son positivas y que la política monetaria en Estados 
Unidos comienza a normalizarse. 
Destacó la existencia de señales de mayor crecimiento en el mundo y el aumento de la 
captación de inversiones por las reformas estructurales. 
En materia tributaria, el secretario de Hacienda aseguró que para reducir el gasto 
federal los gobiernos locales deben recaudar sus propios recursos, cobrando 
impuestos como el predial. 
“Lo mejor sería que los municipios financien sus ingresos con los recursos del pago 
del predial y que los estados también busquen sus propias fuentes de generación de 
recursos”, 
agregó Meade. 
 

Urge FMI a México consolidar finanzas (El Financiero, Leticia Hernández, Dainzú 

Patiño, P.4 Economía). 
La consolidación fiscal y evitar que crezcan los niveles de deuda son temas cruciales 
para México, advirtió el FMI. 
En su informe Perspectivas Globales y Retos de Políticas, destaca que el panorama 
para México se debilita por la incertidumbre que hay respecto a las relaciones 
comerciales con EU y esto se refleja en la moneda y los costos financieros. 
“Cumplir con la consolidación fiscal y la sostenibilidad de la deuda son esenciales para 
mantener la confianza”, precisa. 
Joaquín Gándara, expresidente del IMEF, dijo que México debe seguir con su 
consolidación con más recaudación y reducción del gasto 
 

CFE se abre a almacenaje de diesel y gasolina (El Economista, Karol García, P.28 

Empresas y Negocios). 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) pondrá a disposición de terceros su 
capacidad de almacenamiento de gasolinas, diseñada originalmente para guardar el 
diesel y el combustóleo que ha usado sus plantas de generación, mismas que en los 
próximos 12 años pretenden migrar a gas natural. 



La estatal eléctrica tiene una capacidad para almacenar 10.7 millones de barriles de 
combustibles líquidos en 60 terminales. Esta capacidad equivale a 82% de la 
capacidad de almacenamiento que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex), la cual es de 
13 millones de barriles en 78 terminales. 
“Con ésta prácticamente se duplicaría la capacidad actual de almacenamiento con que 
cuenta nuestro país”, dijo Jaime Hernández, director general de la CFE, “las 
subsidiarias de generación que ahora tenemos podrán beneficiarse de la inversión en 
activos subutilizados o aquellos que ya no se utilizarán, aumentando así sus ingresos 
y la competitividad de cada una de estas empresas en el nuevo mercado”. 
 

Defiende Osorio a la Policía Federal (La Jornada, Javier Salinas Cesáreo, P.3 Política). 
Coacalco, Méx. - El titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Miguel Ángel Osorio 
Chong, advirtió que no se cansará de defender a las instituciones –entre ellas la 
Policía Federal (PF) y las fuerzas armadas– de quienes no creen en ellas y las 
denuestan, pues seguramente no ven las armas con las que los delincuentes 
enfrentan a esas fuerzas de seguridad. 
‘‘Mando el mensaje a quienes no creen en las instituciones, a quienes no creen en 
ellas y las denostan (sic), a quienes dicen que no es posible que actúen así nuestras 
fuerzas armadas o nuestra Policía Federal porque eran jóvenes, porque era por 
necesidad. 
‘‘Seguramente ese y otros personajes no ven las armas con las que los enfrentan, no 
están ahí, en el territorio, viviendo un momento complejo de un enfrentamiento y 
seguramente no conocen a las familias de los que han lastimado estos criminales’’, 
dijo. 
 

UNAM, CNDH, y Fundación Slim tejen red de apoyo a migrantes en EU (La 

Crónica de hoy, Redacción, P.3 Nacional). 
La Universidad Nacional Autónoma de México concretó la firma del acuerdo que 
convertirá a 10 de sus campus en Estados Unidos en una red de apoyo para 
migrantes, incluidos los llamados dreamers. 
El rector Enrique Graue Wiechers formalizó el convenio con el titular de la CNDH, Luis 
Raúl González Pérez, y un representante de la Fundación Carlos Slim, instancia que 
también está involucrada en el proyecto. 
Como se recordará, Crónica anunció la conformación de esta red de apoyo que 
especialmente buscará apoyar a los estudiantes mexicanos que, llegados de niños a 
los Estados Unidos, fueron beneficiados por la amnistía retroactiva decidida en la 
administración Obama (acción diferida). 
Los trabajos iniciarán con 10 talleres de capacitación en cada uno de los campus 
universitarios en el país vecino. 
Otro objetivo del convenio es ayudar a los latinos que viven en Estados Unidos a 
preparar su examen de acceso a la ciudadanía, así como para defender sus derechos 
humanos. 
El convenio fue signado por Enrique Graue, rector de la UNAM; Luis Raúl González 
Pérez, presidente de la CNDH, y Marco Antonio Slim Domit, representante de la 
Fundación Carlos Slim, quienes subrayaron la trascendencia del acuerdo. 
 

"No hicieron caso a aviso de errores en Constitución" (El Universal, Francisco 

Reséndiz, Alberto Morales y Denise García, P.P.-P.C1 Metrópoli)  

El consejero jurídico del Ejecutivo federal, Humberto Castillejos, afirmó que durante el 
proceso legislativo para avalar la Constitución de la Ciudad de México advirtió al jefe 
de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y a los partidos en la Asamblea Constituyente 
que se corría el riesgo de invadir esferas jurídicas de competencia federal; dijo que en 
algunos temas le hicieron caso y en otros no; ante ello, se recurrió a la Corte. 
Señaló que al impugnar el presidente Enrique Peña Nieto defiende la Constitución a fin 
de hacer prevalecer el orden constitucional del país. "No es un ataque político'. 



Argumentó que el mandatario federal fue el primero en impulsar la reforma política de 
la capital en el Pacto por México. 
Destacó que la controversia constitucional sirve para abordar el punto de vista jurídico, 
y no desde la arena política, pues "los dimes y diretes no benefician a nadie". Pidió dar 
certeza jurídica a los capitalinos. 
 

Debe resolver la SCJN controversias con precisión quirúrgica (El Sol de 

México, Fernando Ríos, P.1A, 4A Ciudad). 
El presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Leonel Luna 
Estrada, consideró ayer que las controversias promovidas contra la Constitución 
capitalina atentan contra la soberanía popular representada en la Asamblea 
Constituyente. 
Sostuvo que en caso de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
resuelva la procedencia de las acciones inconstitucionales, tendrá que determinar a 
quién corresponde realizar las modificaciones a la Carta Magna local, toda vez que la 
Asamblea Constituyente ya fue disuelta. 
Por lo pronto, informó que la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) recibió 
la notificación formal por parte de la SCJN, sobre las “controversias constitucionales” 
presentadas por distintas instancias en relación con la Constitución Política de la 
capital del país. 
En ese sentido, opinó que la Suprema Corte debe revisar con mucha precisión y 
exactitud las controversias, no solo en términos jurídicos, sino en términos políticos, 
sociales y ciudadanos, pues se trata de la primera Constitución del siglo XXI del país. 
 

Cortan a CDMX becas de maestría (Reforma, Tania Romero, Adán Tamariz, P.1 Ciudad). 
La Ciudad de México es la única de las entidades del País cuya convocatoria de becas 
para estudiar en el extranjero, en convenio con el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), no incluye los programas de maestrías. 
A diferencia de años previos, ahora la convocatoria general de Conacyt para estudios 
fuera de México no incluye las maestrías, por lo que los interesados deben buscar el 
plan lanzado entre el organismo y su entidad, u otras opciones con organizaciones 
sociales. 
Pablo Rojo, director de Becas del Consejo, confirmó que en la Capital sólo ofrecerá 
apoyos para estudios de doctorado. 
"Para becas en el extranjero, lo que hicimos es que en nuestra convocatoria la 
enfocamos este año exclusivamente en formaciones de doctorado y, como 
recomendamos ahí, en la misma convocatoria, para quien desee hacer estudios de 
maestría va a tener que referirse a otras de nuestras convocatorias", reconoció Rojo. 
 

Trump da libertad al Pentágono y la CIA para atacar con drones a 
“terroristas” (La Jornada, Agencias, P.32 Mundo). 
Washington. - El gobierno del presidente estadunidense Donald Trump dio más 
libertad al Pentágono y a la Agencia Central de Inteligencia (CIA) para llevar a cabo 
ataques de drones contra objetivos extremistas en Medio Oriente, informó este martes 
la prensa estadunidense. 
Esta política es opuesta a la del ex presidente Barack Obama, que establecía que los 
ataques con drones debían ser aprobados en un proceso intergubernamental en 
Washington. 
El diario Wall Street Journal señaló que “el presidente Donald Trump otorgó a la CIA, 
en secreto, nuevos poderes para llevar a cabo ataques con drones contra 
sospechosos de terrorismo”. 
Esta extensión de poderes fue puesta en práctica por primera vez a finales de febrero 
en un bombardeo contra el número dos de Al Qaeda en Siria, Abu Jeir al Masri, indica 
el diario, que cita a funcionarios estadunidenses no identificados. 
 



 

Procuraduría Agraria 
 
 

Se frena desarrollo en el campo: Silerio (Tu Región, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Durango, dgo.- Sin certeza en la propiedad de la tierra no hay desarrollo, los 
campesinos no pueden acceder a proyectos productivos que incentiven su progreso, 
aseguró el delegado de la Procuraduría Agraria, Pedro Silerio García, al informar que 
en 2017 trabajarán para regularizar 11 mil 806 hectáreas en los ejidos de Garame de 
Abajo, en Santiago Papasquiaro, y en Tanque de Rocha, en Simón Bolívar. 
Lo anterior se genera luego que recientemente la PA, Registro Agrario Nacional y la 
Sedatu entregaron certificados parcelarios a 33 ejidatarios que tenían las tierras en 
posesión en el ejido “Guadalupe Victoria”, del municipio del mismo nombre, para dar 
plena certeza jurídica a las parcelas, terminando con 80 años de la problemática 
agraria. 
Silerio García precisó que se busca regularizar a través del Programa de 
Regularización y Registro de Actos Jurídicos Agrarios (FANAR) dos mil 500 hectáreas 
en Garame de Abajo. Asimismo, nueve mil 306 en Tanque de Rocha, con más de 100 
beneficiarios, al resolver una problemática de más de 20 años. 
(Información también publicada en: El Sol de Durango/Periódico Victoria) 
 

“Privatizadora de ejidos” (Diario de Yucatán, p.web) 

Hunucmá.— Los pleitos por el control de los ejidos de Yucatán son para apropiarse de 
las tierras y de los recursos naturales que hay en ellas, dice Jesús Solís Alpuche, 
vecino de Kinchil y promotor de grupos campesinos que defienden su patrimonio 
desde la Constituyente Ciudadana y Popular, iniciativa de organizaciones sociales, 
iglesias y ciudadanos que buscan refundar el país y que preside el obispo de Saltillo, 
Raúl Vera López. 
Luego que anteayer ejidatarios de Chocholá protestaron ante el Palacio de Gobierno y 
la Procuraduría Agraria porque ésta “destituyó ilegalmente” a Claudia Cob Durán 
como comisaria ejidal el domingo, Solís Alpuche dice lo siguiente: 
—La crisis por la representación legítima, que afecta hoy a Chocholá, Punta Laguna 
(Valladolid), Chablekal (Mérida) y otros ejidos, entre grupos priistas financiados por 
empresarios y la naciente sociedad civil en Yucatán es producto de los procesos de 
desarrollo neoliberal, planteados desde la perspectiva del lucro y el despojo de 
empresarios capitalistas y autoridades locales y federales. 
—Esto impacta en la conciencia del pueblo maya, pacificado violentamente en dos 
guerras campesinas contra el liberalismo y sus nuevas leyes: 1761, encabezada por 
Jacinto Can Ek, y 1847-1901, por Cecilio Chi, Jacinto Pat y otros líderes mayas. 
 

Pide Rosario Robles que se armonice legislación local para un desarrollo 
ordenado en Querétaro (Códice Informativo, Karen Munguía, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Con el objetivo de cumplir con la Ley General de Asentamientos Humanos, 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, Rosario Robles Berlanga, secretaria de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), instruyó al Congreso local del estado 
de Querétaro la armonización de la ley local, así como a los municipios la 
conformación de reglamentos que permitan un desarrollo ordenado en la entidad. 
En el marco de la firma del convenio “Marco e Integración del Consejo Estatal para la 
Implementación de la Nueva Ley General de Asentamientos”, la titular de la Sedatu 
federal destacó que las modificaciones a esta ley se realizaron después de 40 años, 
tiempo en el que la población se duplicó y la mancha urbana creció hasta 10 veces; 



además, reconoció que fue necesaria su modificación por la falta de visión de 
planeación y transversalidad del desarrollo. 
Previo a la firma de convenio, Armando Saldaña Flores, director general de 
Ordenamiento territorial y Atención a Zonas de Riesgo de la Sedatu, destacó que es 
importante modificar el código penal no sólo del estado de Querétaro, sino del resto de 
las entidades federativas, con el objetivo de poder establecer sanciones a quienes 
autoricen, ordenen, edifiquen o realicen alguna infraestructura en asentamientos 
humanos ubicados en zonas de riesgo; en esta reforma, añadió, la Procuraduría 
Agraria sería la facultada para defender a todas las personas que se vean afectadas. 
 

Procuraduría Agraria debe proteger a los ejidatarios: Beatriz Zavala 
(Infolliteras, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
La diputada Beatriz Zavala se refirió al nuevo conflicto ejidal suscitado en el municipio 
de Chocholá, en donde la Comisaria Ejidal Claudia Cob Durán, fue destituida 
recientemente por la asamblea ejidal. “Desde hace algún tiempo vemos que en 
Yucatán se producen esta clase de conflictos, en donde los derechos ejidales se ven 
comprometidos”. 
Subrayó que los conflictos entre ejidatarios y particulares se dan pues ambas partes 
buscan un necesario desarrollo económico. Sin embargo, señaló, en ocasiones 
algunos actores económicos se aprovechan de las complejidades propias de la 
normatividad ejidal para adquirir terrenos de los ejidatarios a precios “ínfimos 
comparados con los valores que pueden llegar a producir”. Es en ese sentido, en el 
que —señaló— el gobierno debe velar por el derecho de los propietarios de las tierras. 
Zavala Peniche hizo un exhorto para que tanto las autoridades estatales, como la 
Procuraduría Agraria, acompañen a los ejidatarios en la búsqueda de que sus 
derechos se vean consagrados, y no sufran pobreza y marginación. 
(Información también publicada en: Diario de Yucatán) 
 

Pide la Procuraduría Agraria tramitar los Testamentos Agrarios (Zunoticia, 

p.web) 

Martes 14 e marzo de 2017 
Huejutla, Hgo.- El Residente de la Procuraduría Agraria (PA) en esta ciudad, Julio 
César Orta Blanco; señaló que es importante que con toda oportunidad se elaboren 
los Testamentos Agrarios ya que solamente de esta manera es como se evitan los 
problemas posteriores entre las familias de los sujetos agrarios, para lo cual pide a los 
interesados en acudir a solicitar mayor información ante las oficinas de la Procuraduría 
Agraria. 
 

El Meme del Día ... Delegado de la Procuraduría Agraria, sólo piensa en 
una cosa (Infolliteras, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
En Yucatán la Procuraduría Agraria funge como un despacho extensionista que 
favorece a empresas privadas para la explotación de tierras ejidales. 
 

Ejidatarios de Chocholá, Yucatán, resisten engaños y ataques de 
cementera (Regeneración, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Regeneración.- El día de ayer, 13 de marzo, ejidatarios y habitantes de Chocholá, 
Yucatán, se manifestaron a la puerta del Palacio de Gobierno de Yucatán, pidieron la 
intervención del Gobernador Rolando Zapata, ante el despojo de sus tierras y los 
abusos cometidos por el delegado de la Procuraduría Agraria, el Lic. Omar Corzo 
Olán. 
Los ejidatarios relataron que el pasado domingo se realizó una “asamblea ilegal”, 
debido a que se les impidió el paso, con la presencia de más de 25 policías, además 



de que se cambió el lugar donde se llevaría a cabo, sin previo aviso. El objetivo de la 
asamblea era remover a la comisaria ejidal de Chocholá, Claudia Cob Durán. Claudia 
Cob, una de las pocas comisarias ejidales mujeres en Yucatán, encabeza a un grupo 
de ejidatarios y pobladores de Chocholá que se oponen a la venta de tierras para que 
la empresa Próser continúe extrayendo material de construcción y establezca una 
cementera en Chocholá. La Constructora Proser, propiedad de la familia Abraham 
Mafud, está detrás del intento de despojo a los ejidatarios de Chocholá 
 

Acusan violencia política contra comisaria de Chocholá (Reporteroshoy.mx, 

p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Mérida, Yucatán.- La legisladora de Morena, Yazmín Villanueva Moo, señaló que el 
problema por el que varios ejidatarios de Chocholá efectuaron una manifestación en 
Palacio de Gobierno, se trata de un caso de violencia política, pues acusó a la 
Procuraduría Agraria de destituir sin motivo a la comisaría, Claudia Cob Durán. 
Un lío ejidal en Chocholá llegó este día a la Tribuna del Congreso local, pues 
legisladores pidieron la intervención de las autoridades estatales y federales en dicho 
conflicto. 
“El pasado 12 de marzo se efectuaron dos asambleas ejidales en dicho municipio, una 
en la que se ratificó a la comisaria, y otra en la que la Procuraduría Agraria la 
destituyó del cargo, en un proceso unilateral y orquestado por su delegado, Omar 
Corzo Olán”, señaló la legisladora. 
 

Vídeo Ejidatarias de Chocholá rechazan despojo de tierras y contubernio 
político empresarial frente a Palacio de Gobierno (Infolliteras, p.web) 

Lunes 13 de marzo de 2017 
Más de un centenar de ejidatarias y ejidatarios de Chocholá se manifestaron con 
pancartas frente a Palacio de Gobierno para rechazar las maniobras de la empresa 
Proser, de la Procuraduría Agraria y del Gobierno del Estado para despojarlos de sus 
tierras tras la imposición ilegal de un nuevo comisariado ejidal ayer domingo en una 
asamblea orquestada por el delegado Omar Corso Olán. 
La intención es remover a la actual comisario, Claudia Cob, contra quien se han 
montado un operativo de descrédito en medios de comunicación así como una 
embestida judicial con la creación de un expediente acusándola de extorsión y daños a 
la empresa Proser, lo cual es falso. Por estas acusaciones ya fue detenida a principios 
de enero. 
La intención de los empresarios y gobierno es aplastar al movimiento que exige 
respeto a sus derechos ejidales, pago justo a la empresa Proser por explotar un banco 
de material y alto a la construcción de una calera sin permisos que fue clausurada por 
Profepa la semana pasada. 
Además, en juego están más de 3500 hectáreas que habrían sido vendidas en lo 
oscurito por el anterior comisario de Chocholá para la construcción de una cementera 
del grupo Fortaleza.  
Infolliteras pudo saber que tras el plantón la comisario y otras ejidatarias fueron 
recibidas por funcionarios estatales los que ofrecieron crear mesas de trabajo\" con 
Seduma y la Procuraduría Agraria para \"resolver\" el conflicto. Entre los funcionarios 
que recibieron a la comisario se encuentra Gaspar Quintal. 
 

Se manifiestan ejidatarios de Chocholá en Mérida (Boletín México, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Un grupo de ejidatarios de Chocholá realizó ayer dos manifestaciones en Mérida. 
Medio centenar de campesinos, hombres, mujeres e incluso niños, primero protestaron 
frente al Palacio de Gobierno y luego a las puertas de la Procuraduría Agraria, en el 
cruzamiento de las calles 66 con 63. 



En el edificio sede del Ejecutivo, los manifestantes pidieron la intervención del 
gobernador Rolando Zapata Bello ante lo que consideran el despojo de sus tierras, y 
en las oficinas agrarias denunciaron los presuntos abusos cometidos por el delegado 
Omar Corzo Olán. 
Los inconformes relataron que el problema que denuncian se agravó anteayer 
domingo, cuando en Chocholá, a unos 26 kilómetros al suroeste de la capital 
yucateca, se efectuaron dos asambleas ejidales. La primera, en la Casa Ejidal que 
encabezó la comisaria Claudia Cob Durán, y la otra, en el parque de la comunidad, al 
aire libre, según los manifestantes, con la participación de personal de la Procuraduría 
Agraria. Ambas juntas respondieron a la convocatoria oficial que emitieron las 
autoridades agrarias en la que el punto principal que se abordó fue “la ratificación o la 
remoción del Comisariado y el Consejo de Vigilancia” de la población, de acuerdo con 
un documento oficial. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

"Imposible, resolver en 6 años abandono de desarrollo urbano" (El Universal, 

Pedro Villa y Caña, p. 20) 

Rosario Robles secretaria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano afirmó que es 
imposible resolver en seis años el abandono que sufrió la política de desarrollo urbano 
en todo el país puesto que se tuvo una perspectiva local y no nacional. 
 

"Hay bases para activar desarrollo urbano" (El Financiero, p. 51) 

Asegura la Sedatu "Hay bases para activar desarrollo urbano" La titular de la Sedatu, 
Rosario Robles, dijo que ante el abandono en el que se estaba el desarrollo urbano, el 
gobierno asumió la responsabilidad de sentarlas bases para que, desde la sociedad 
civil, la academia, y el propio gobierno, no se vuelva a abandonar. 
 

Cuenta Corriente / Ofcom siguió al IFT en política de competencia (Excélsior, 

Alicia Salgado, p. 5 Dinero) 

DEFONDOSAFONDO 
#CPI Infonavit Recordará que hace varios meses le adelanté que el Infonavit trabajaba 
de cerca con ONU Hábitat para encontrar un mecanismo eficiente de medición de 
desarrollo y prosperidad urbana que sirva a los alcaldes y los corresponsabilice 
también del crecimiento sustentable de las ciudades en México. 
David Penchyna director general del Infonavit ha insistido como cabeza de la primera 
hipotecaria del país que no sólo importa dónde financia vivienda sino cómo viven sus 
acreditados cómo interactúan entre ellos y cómo forjan ciudades y por ello firmó con 
Joan Clos director ejecutivo de ONU Habitat un Memorándum de Entendimiento 
duplicar la medición de índice. 
Rosario Robles titular de la Sedatu Luis Antonio Godina del Fovissste, Jorge Wolpert 
de la Conavi, Jesús Alberto Cano Vélez de SHF y Alfredo Vara de Banobras 
atestiguaron la firma porque todos usarán el Índice. 
 

Las empresas hacen a un lado la política (Milenio Diario, EFE, p. 8) 

Chicago.- Las más de 60 empresas hispanas interesadas en la construcción del muro 
que Trump quiere levantar dejan de lado las consideraciones políticas o patrióticas y 
ven la obra como una oportunidad de negocio y de crear empleos. "Honestamente, 
para nosotros será antes que nada un trabajo más de infraestructura y creador de 
empleos, algo que tanto necesitamos en Nuevo México", declaró a EFE Mario Burgos, 
de la empresa Burgos Group, quien destacó que su estado tiene una tasa de 
desempleo de 6.7 por ciento, la más alta del país. 



 

Multan a vivienderas (Reforma, p. 1 Negocios) 

Entre junio de 2013 y septiembre de 2016, las desarrolladoras de vivienda se hicieron 
acreedoras a 29 multas por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV). 
En conjunto dichas sanciones suman 58.6 millones de pesos. 
Once de las sanciones se aplicaron directamente a las desarrolladoras y 18 a 
personas físicas que laboraban o que siguen trabajando en estas constructoras. 
El 39.03 por ciento de la sanción total correspondió a Urbi, 34.43 por ciento a Homex y 
17.39 por ciento a GEO. 
Además, 7.57 ciento fue SARE y 1.58 por ciento de ARA. 
GEO recibió sólo una sanción, pero fue la más alta del sector, de 8.7 millones de 
pesos, la cual se aplicó en diciembre de 2015 por omitir presentar diversos reportes 
trimestrales e información anual a la CNBV y a la Bolsa Mexicana de Valores para su 
difusión inmediata a través de Emisnet. 
 

Sigue en pie Caminata Nocturna, en Querétaro: Rosario Robles (Rotativo 

Querétaro, Silvia Chávez, p.web) 

Querétaro.- La Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles 
Berlanga, confirmó que continúa en pie la realización de la Caminata Nocturna en 
Querétaro, en conjunto con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 
Lo anterior como parte del programa Ciudades Seguras. 
Reiteró que analizan dos opciones para llevarla a cabo: la comunidad de La Negreta, 
ubicada en el municipio de Corregidora y la colonia Menchaca, localizada en el 
municipio de Querétaro. 
 

Supervisión De Acciones De Vivienda En La Junta Auxiliar De Azumiatla 
(Momento Diario, p.web) 

Puebla.- Basado en el compromiso del Gobierno de la República en dar seguimiento a 
los programas de las diferentes dependencias federales, los delegados de la SEDATU 
y CDI acordaron que se realizara la supervisión técnica a las 190 acciones de 
vivienda, ubicadas en la Junta Auxiliar de San Andrés Azumiatla, ejecutadas en el año 
2015 consistentes en Unidades Básicas de Vivienda Rural. 
Por lo anterior, personal acudió a la región del Sur de Puebla los días 1, 2 y 3 de 
marzo a fin de ejecutar la supervisión de estas viviendas. Dicha supervisión arrojó que 
136 de ellas no tienen ningún daño en su estructura, y el resto solo registran desgaste 
natural, como: pequeñas fisuras en las puertas, así como en el área de lavaderos, esto 
debido al acomodamiento de la tierra. 
 

Recuperemos el tejido social: FDS; entregó escrituras junto con Rosario 
Robles (Diario de Querétaro, Laura Banda, p.web) 

Para reconstruir el tejido social es necesario contar con espacios dignos que fomenten 
el orden y el respeto a la ley, sostuvo el gobernador del Estado, Francisco Domínguez 
Servién, al encabezar con la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, 
(SEDATU), Rosario Robles Berlanga, la entrega de  obras y escrituras del Programa 
de Infraestructura de la dependencia. 
En la comunidad de La Negreta en el municipio de Corregidora y con la presencia del 
alcalde de esa demarcación, Domínguez Servién, dijo que para el rescatar el tejido 
social se requiere de espacios influyentes, espacios que fomenten su convivencia. 
Se destacó precisamente que este programa de Infraestructura comprende tres ejes 
de acción: de Infraestructura para el hábitat, rescate de espacios públicos y 
participación ciudadana, y mejoramiento y/o ampliación de vivienda y la intención es 
recuperar espacios públicos y ofrecer viviendas seguras y dignas para el desarrollo de 
las familias. 



En su intervención, Rosario Robles  reconoció la disposición del gobierno estatal para 
trabajar con la Federación y expresó que estos programas brindan certeza jurídica y 
tranquilidad a las familias al garantizar su patrimonio. Reiteró que la vivienda es uno 
de los rubros prioritarios del Gobierno federal. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Temen "represalias" de México en el sector agro (Milenio Diario, p. 7) 

Washington.- Senadores republicanos y demócratas pidieron a Robert Lighthizer 
nominado del presidente Donald Trump como representante comercial evitar que la 
renegociación del  Tratado de Libre Comercio afecte el intercambio agropecuario entre 
Estados Unidos y México. 
Durante su audiencia de confirmación ante el Comité de Finanzas del Senado 
Lighthizer dijo que la negociación será apropiada y racional para dar beneficios a 
ambos países sin dañar el importante comercio agrícola. 
Creo que puede hacerse no sugiero que será fácil pero creo que puede hacerse 
Estados Unidos y México se necesitan mutuamente y mucho en lo económico 
respondió el nominado cuya confirmación requiere una dispensa del Senado por haber 
representado 
a gobiernos extranjeros. 
 

El objetivo en Zacatecas, transitar de agricultura de subsistencia a una de 
negocios: Tello (Las noticias ya!, Claudia G. Valdés Díaz, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Ojocaliente, Zac.- Con el objetivo de propiciar el crecimiento de la economía regional y 
generar empleos, el gobernador Alejandro Tello Cristerna inauguró la presa El 

Refugio, obra de la que se bene㘼ciarán de manera directa más de 700 familias y 50 

productores de vid y otras cosechas. 
Este martes, el mandatario estatal realizó una gira de trabajo en este municipio; en la 
comunidad El Refugio puso en marcha la presa que lleva el mismo nombre, y cuya 
construcción tuvo un costo de 8 millones 147 mil pesos, entre recurso federal, local y 
una cantidad menor de productores de la región. 
Tello Cristerna habló ante decenas de ojocalentenses de su convicción acerca de que 
el campo zacatecano sea el gran generador de empleo y de derrama económica, de 
ahí la importancia de invertirle a través de diversas vertientes. 
 

En marcha proyecto Protierras en Zacatecas para evitar degradación del 
suelo (Las noticias ya!, Claudia G. Valdés Díaz, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Ciudad de México.- Se pusieron en marcha las actividades del proyecto Promoción del 
Manejo Sostenible de la Tierra (Protierras), mediante el cual se pretende reducir la 
degradación del suelo con base en un modelo de gestión territorial encauzado al 
fortalecimiento de las instituciones locales, y que facilita la coordinación de las políticas 
y las inversiones multisectoriales en bienes públicos de tres microrregiones prioritarias 
de los estados de Oaxaca, Zacatecas e Hidalgo. 

En este proyecto, financiado por el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF), 

participan el Centro de Educación y Capacitación para el Desarrollo Sustentable 
(CECADESU) y la Dirección General de Sector Primario y Recursos Naturales 
Renovables (DGSPRNR) de la Semarnat, la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 



(Sagarpa) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 
Agricultura (FAO). 
 

Secampo y UAZ generará alternativas de desarrollo para el campo en 
Zacatecas (Las noticias ya!, Claudia G. Valdés Díaz, p.web) 

Martes 14 de marzo de 2017 
Enrique Estrada, Zac.- La Secretaría del Campo (Secampo) trabajará en coordinación 
con académicos, investigadores y el gremio ganadero para continuar con la 

generación de alternativas de desarrollo, que impliquen mayor e韌�ciencia y 

transparencia en el uso de los recursos públicos. 
Así lo expresó el titular de la Secampo, Adolfo Bonilla Gómez, durante la pasada 
celebración del 55 aniversario de la Unidad Académica de Veterinaria de la UAZ, 
donde anunció la suscripción de dos programas para elaborar block multinutricionales 
y de extracción de semen y embriones. 
Ante docentes y estudiantes, el funcionario agregó que, a través del programa en 
Concurrencia con el recurso estatal, se construye el Centro de Evaluación y 
Mejoramiento Genético en dicha unidad, con una inversión de 3.6 millones de pesos, 
mediante convenio con la Asociación de Criadores de Ganado Puro. 
 

Hasta 30% podría disminuir la producción de manzana (El Siglo de 
Durango, Ignacio Espinoza 
Como consecuencia de la combinación de varios factores, para este año se podría 
generar una reducción de hasta el 30 por ciento en la producción de manzana en el 
municipio de Canatlán, considerando la secuencia que registra la decadencia de la 
fruticultura en esta región del estado, según lo advirtió el director de Desarrollo Rural 
del Ayuntamiento, Manuel Hernández Jiménez. 
Al ahondar en los elementos que han repercutido para que se pronostique la 
disminución en la pizca de la citada fruta característica de esta zona, el informante 
precisó que uno de ellos es la falta de nuevas plantaciones, además de las plagas y 
enfermedades que padecen las huertas, aunado a la poca atención que en ocasiones 
sufren los árboles debido a la carencia de recursos económicos por parte de los 
productores frutícolas. 
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